
 

LA NDK REIS  WIT T E NB E RG  
 

Kreistag  

 

 

Niederschrift  
zur Sitzung des Ausschusses Umwelt, Landwirtschaft und 

Abfallwirtschaft des Kreistages Wittenberg  
 

 Sitzungstermin: Donnerstag, den 05.04.2018 

 Sitzungsbeginn: 17:00 Uhr 

 Sitzungsende: 19:20 Uhr 

 Ort, Raum: Kreisverwaltung Wittenberg, Konferenzraum Haus 1 (1.16), 
Breitscheidstraße 3, 06886 Lutherstadt Wittenberg 

anwesend sind: 
Vorsitzender 
Herr Mike Reiß  Fraktion FREIE WÄHLER 
ordentliches Mitglied 
Herr Thomas Braune  Fraktion SPD/B'90/Die Grünen 
Frau Dr. Reinhild Hugenroth  Fraktion SPD/B'90/Die Grünen 
Frau Mareen Kelle  Fraktion DIE LINKE 
Herr Otto Klempert  Fraktion CDU 
Herr Matthias Lieschke  Fraktion AdB/AfD 
Sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Hans-Joachim Harm  für Fraktion FREIE WÄHLER 
Herr Manfred Melchior  für Fraktion CDU 
Herr Klaus Nehring  für Fraktion DIE LINKE 
Verwaltung 
Herr Dr. Jörg Hartmann               GBL 1 
Herr Jürgen Hoffmann                 FD 67 
Frau Katrin Krebs                  Stabsstelle Recht 
Herr Dr. Thomas Moeller             FDL 39 
Frau Andrea Tischer                    FD 61 
Herr Heiko Tschetschorke           FDL 67 

entschuldigt fehlen: 
ordentliches Mitglied 
Herr Hans-Peter Klausnitzer  Fraktion CDU 
Herr Torsten Seelig  Fraktion CDU 
Herr Uwe Zimmermann  Fraktion DIE LINKE 
Sachkundige/r Einwohner/in 
Herr Maik Bilke  für Fraktion CDU 
Herr Dirk Böhme  für Fraktion SPD/B'90/Die Grünen 
Frau Petra Henkelmann  für Fraktion DIE LINKE 
Herr Thomas Rothe  für Fraktion CDU 
Herr Andreas Wilke  für Fraktion SPD/B'90/Die Grünen 
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Tagesordnung: 
 
 1.  Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der fristgemäßen 

öffentlichen Bekanntmachung 
  
 2.  Feststellung der Tagesordnung 
  
 3.  Bestätigung der Niederschrift vom 01.02.2018 - öffentlicher Teil 
  
 4.  Einwohnerfragestunde 
  
 5.  Regionaler Entwicklungsplan Anhalt - Wittenberg - Bitterfeld 

Gastrednerin: Frau Marion Schilling - Geschäftsstellenleiterin Regionale Planungsge-
meinschaft  

  
 6.  Beratung der Beschlussvorlage  

Stellungnahme zum Bericht über die überörtliche Prüfung der Abfallwirtschaft durch den 
Landesrechnungshof vom 18.12.2017 
Vorlage: D 67/010/2018 

  
 7.  Aktueller Sachstand zum Thema Biber 
  
 8.  Informationen aus der Verwaltung 
  
 9.  Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Ausschusses 
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Protokoll: 

Öffentlicher Teil 

zu 1 Feststellung der ordnungsgemäßen Ladung, der Beschlussfähigkeit und der 
fristgemäßen öffentlichen Bekanntmachung 

  
Herr Reiß eröffnet die Sitzung, begrüßt die Anwesenden und stellt Folgendes fest: 
 ordnungsgemäße Ladung: Versenden der Unterlagen mit Kurier am 23.03.2018 
 Beschlussfähigkeit: 6 von 9 Ausschussmitgliedern sind anwesend. Die Be-

schlussfähigkeit ist gegeben. 
 Fristgemäße öffentliche Bekanntmachung: Die Veröffentlichung erfolgte im 

Amtsblatt für den Landkreis Wittenberg am 31.03.2018. 
   

zu 2 Feststellung der Tagesordnung 
  

Die Tagesordnung wird einstimmig festgestellt. 
   

zu 3 Bestätigung der Niederschrift vom 01.02.2018 - öffentlicher Teil 
  

Herr Lieschke - zu TOP 6 
Änderung der Formulierung in der Festlegung - aus Initiativausschuss wird Fachge-
spräch.  
Die Ausschussmitglieder sind einverstanden. Das Protokoll wird entsprechend an-
gepasst. 
 
Das Protokoll vom 01.02.2018 wird mit der Änderung bestätigt. 
 
 

zu 4 Einwohnerfragestunde 
  

 separate Niederschrift als Anlage zum Protokoll 
   

zu 5 Regionaler Entwicklungsplan Anhalt - Wittenberg - Bitterfeld 
Gastrednerin: Frau Marion Schilling - Geschäftsstellenleiterin Regionale Pla-
nungsgemeinschaft  

  
Frau Schilling informiert anhand einer PPP zum momentanen Stand der Regional-
planung. Es gibt einen Regionalen Entwicklungsplan aus dem Jahr 2005, welcher  
momentan neu erarbeitet wird. Anlass dafür ist einmal der neue Landesentwick-
lungsplan aus 2010 und Gebietsänderungen der Regionalen Planungsgemein-
schaft. 
 
Während des Vortrages an Frau Schilling gestellte Anfragen werden beantwortet. 
 
Frau Dr. Hugenroth - Frage an die Verwaltung: 
Wurde über die Regionalentwicklung - in dieser Form - schon einmal gesprochen 
bzw. wurde im Kreistag schon jemals etwas dazu beschlossen? 
 
Herr Dr. Hartmann 
Der Landesgesetzgeber hat bewusst die Regionalplanung von der Ebene der Krei-
se auf die Ebene der Regionen gezogen. Deshalb ist die Regionalentwicklung kein 
Thema im Kreistag. Der Kreis ist vertreten durch die entsandten Vertreter, die der 
Kreistag aus den Reihen der Kreistagsmitglieder bzw. aus den Reihen der Kommu-
nen bestätigt hat. 
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Frau Dr. Hugenroth fände es sinnvoll, wenn den Mitgliedern des AULA die Proto-
kolle der Regionalversammlung zur Verfügung gestellt werden bzw. über die Ent-
scheidungen informiert wird. 
 
Frau Schilling verweist auf die umfangreiche Internetseite der Regionalplanung mit 
allen Berichten. Die Protokolle können nur mit Zustimmung des Vorsitzenden zur 
Verfügung gestellt werden. 
 
Herr Lieschke 
Wann werden die Mitglieder der Planungsgemeinschaft das nächste Mal neu be-
nannt? 
 
Frau Schilling - Wenn der Kreistag neu gewählt wird. 
   
Herr Reiß bedankt sich bei Frau Schilling für den Vortrag. Das Thema Regionalpla-
nung wird 1x jährlich Bestandteil der Tagesordnung im  AULA sein.  
 
 Die Präsentation wird in das Ratsinformationssystem eingestellt. 
 
 

zu 6 Beratung der Beschlussvorlage  
Stellungnahme zum Bericht über die überörtliche Prüfung der Abfallwirtschaft 
durch den Landesrechnungshof vom 18.12.2017 
Vorlage: D 67/010/2018 

  
Ausführungen durch Herrn Tschetschorke 
   

 Antrag  Herr Braune 

 
Bei der Vergabe im nächsten Ausschreibungsverfahren zur Abfallentsorgung ist 
darauf zu achten, dass die regionalen Bedürfnisse der Bürger berücksichtigt wer-
den. 
 
Abstimmung zum Antrag: mehrheitliche Zustimmung, eine Enthaltung 
 
Beschlussvorschlag: 
Der Kreistag Wittenberg nimmt den Bericht des Landesrechnungshofes vom 
18.12.2017 über die überörtliche Prüfung der Abfallwirtschaft des Landkreises Wit-
tenberg zur Kenntnis und stimmt der Stellungnahme des Landrates vom 20.03.2018 
zu. 
 
Abstimmungsergebnis:  mehrheitliche Zustimmung, 
                                          1 Gegenstimme (Herr Lieschke) 
 
 Anfragen zum Thema werden in der Sitzung beantwortet. 
 
 

zu 7 Aktueller Sachstand zum Thema Biber 
  

Herr Dr. Hartmann 
Aufgrund der Brisanz der Thematik wird in jeder Sitzung des AULA zu diesem 
Thema informiert. 
In Fortsetzung der Informationen in der Sitzung am 01.02.2018 kann mitgeteilt wer-
den, dass es am 23.2.2018 erneut Gespräche beim Umweltministerium hinsichtlich 
des Standortes der Köhlerei Eisenhammer gab. 
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Die vom Ministerium angekündigte Empfehlung zum Umgang mit der Biberproble-
matik Köhlerei Eisenhammer soll in dieser Woche beim Landkreis eingehen. 
Das Biosphärenreservat sollte am 03.04.2018 dem Ministerium einen entsprechen-
den Vorschlag unterbreiten. Bis heute liegt noch nichts vor. 
 
Unabhängig davon, was der Landkreis zu diesem Problem zu tun gedenkt, haben 
sich die Kommunen, die im Verein Dübener Heide Mitglied sind, entschlossen, ein 
Positionspapier zu verabschieden. Darin wird anders argumentiert, als in dem vom 
Kreistag beschlossenen Phänomenpapier „Biber“. Hier soll der Versuch unternom-
men werden, die Erwartungen der Region nochmals zu verstärken. 
 
Herr Reiß erwähnt ein Schreiben von Herrn Seelig, der darum gebeten hat, dieses 
Positionspapier der Kommunen auf die Tagesordnung der nächsten Ausschusssit-
zung aufzunehmen.  
 
Diskussion zu diesem Anliegen 
An der Diskussion beteiligen sich: Frau Dr. Hugenroth, Herr Lieschke, Herr Klem-
pert, Herr Nehring, Frau Kelle, Herr Harm  
 

Herr Reiß -  Festlegung  

Die Ausschussmitglieder verschließen sich nicht einer Diskussion zur Problemstel-
lung, jedoch wird das Papier nicht als gesonderter Tagesordnungspunkt auf die 
nächste Tagesordnung aufgenommen. 
Herrn Seelig wird die Möglichkeit gegeben, dieses Papier unter dem TOP Anfragen 
und Anregungen der Mitglieder des Ausschusses noch einmal vorzustellen. 
 
 Die Mehrheit der Ausschussmitglieder ist einverstanden. 
   
 

zu 8 Informationen aus der Verwaltung 
  

Angedacht war ein Vortrag zur Digitalisierung des Tourenplanes in Form einer indi-
viduellen Onlineabfrage bzw. in Form der Nutzung von Apps und Informationen zur 
Nitratsituation im Landkreis Wittenberg. 
Aufgrund von Schwierigkeiten bei der Technik hat Herr Tschetschorke keinen Zu-
griff auf seine Daten. Daher entscheidet der Ausschussvorsitzende, dass beide 
Themen in der nächsten Sitzung des AULA am 03.05.2018 noch einmal auf die 
Tagesordnung genommen werden. 
 
 

Anmerkung der Geschäftsstelle: 
Da  die Digitalisierung des Tourenplanes Thema in der nächsten Sitzung sein wird, 
erfolgen keine näheren Ausführungen zur Sache. 

 
Herr Dr. Möller  - Thema Afrikanische Schweinepest 
In der letzten Sitzung wurde darum gebeten, eine Information an die Bürger zu rich-
ten, dass ist im letzten Amtsblatt geschehen. 
Dann wurde darum gebeten zu informieren, wie viel Stück Schwarzwild beprobt 
werden. Aktueller Stand: 25 Tiere wurden beprobt. Bei allen Tieren war das Ergeb-
nis negativ. 
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zu 9 Anfragen und Anregungen der Mitglieder des Ausschusses 
  

Herr Reiß hat mit den Unterlagen zum Ausschuss das Schreiben der Fleischerei 
Herziger zum Thema Schlachtgebühren im Landkreis zur Kenntnis verteilt. 
Dazu wurde Herr Dr. Moeller um Antwort gebeten (war anhängig). 
Nach seiner Kenntnis hat Herr Herziger dieses Schreiben an alle Fraktionen ge-
schickt.  
Er bittet die Ausschussmitglieder, ihre Fraktionen über die Sachlage zu informieren. 
 
   

 
 

Die öffentliche Sitzung wird beendet.  

Die Nichtöffentlichkeit wird hergestellt. 

Die Niederschrift erhält ihre endgültige Fassung mit Bestätigung in der darauffolgenden Sit-
zung.  

Für die Richtigkeit: 

Datum: 12.04.2018 
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